

JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA PAIX

En 2020 : la paix pour sauver la planète

En 1984, l'Organisation des Nations Unies par sa résolution 39/11 créait la Journée Internationale de la Paix : « Préserver les droits des peuples à la paix et promouvoir la réalisation de ce droit constitue une obligation fondamentale pour chaque État ». En 2020, « Façonner la paix ensemble » en France et partout dans le monde est le thème de cette journée.

En 2001, par sa résolution 55/282, l'Organisation des Nations Unies fixe au 21 septembre la Journée Internationale de la Paix et « engage tous les États membres, les organisations des Nations Unies, les organisations régionales et non gouvernementales et les particuliers à célébrer comme il convient la Journée Internationale de la Paix y compris au moyen d'activités d'éducation et de sensibilisation et à œuvrer, de concert avec l'Organisation des Nations Unies, à l'établissement d'un cessez-le-feu mondial ».

Dans sa déclaration du 13 juin 2019, intitulée « Action climatique, action pour la paix », le Secrétaire général de l'ONU prévient que c'est le combat de notre génération et une course contre la montre. En 2020, 75 ans après sa création et après la tempête de la Covid-19, l'ONU, après avoir déclaré que se faire la guerre est une folie, nous invite à nous unir pour guérir notre planète et « façonner la paix ensemble ».

Chaque année les initiatives sont plus nombreuses, la Journée Internationale de la Paix s'im-

pose petit à petit dans le monde entier. Des avancées significatives ont lieu comme le vote, le 7 juillet 2017, par la Conférence Internationale de l'ONU du Traité d'Interdiction des Armes Nucléaires (TIAN). Les manifestations contre le réchauffement climatique, contre le racisme montrent l'émergence d'une volonté d'exiger des mesures concrètes pour préserver la planète et construire un monde de paix.

Malgré la pandémie qui a entraîné l'annulation de nombreux projets, des initiatives nouvelles vont voir le jour, bien sûr le lundi 21 septembre et avec le Collectif « En Marche pour la Paix », notamment des marches ou des chaînes pour la Paix le samedi 19 septembre.

Qu'en 2020, vingt ans après l'année 2000 année de la culture de paix et le lancement de la « décennie de la Culture de la Paix et de la Non-Violence au profit des enfants du monde », 75 ans après la création de l'ONU le 21 septembre soit encore plus grand.

Michel Thouzeau et Lisa Silvestre



Pour s'informer et aider à participer à la Journée Internationale de la Paix, consulter :

- Le site www.21septembre.org : avec l'affiche 2020, les compte-rendus et les dossiers de presse des années 2019, 2018...
- Le site www.collectifpaix.org : qui est celui de dizaines d'associations organisatrices de Marches de la Paix à l'occasion de la Journée Internationale de la Paix...
- decade@decade-culture-of-peace.org : le bulletin mensuel qui paraît le premier jour de chaque mois et donne les progrès du monde entier dans les huit domaines d'action de la Culture de Paix.
- Le site Hello Asso : <https://urlz.fr/dGrk>
- Vidéos youtube explicatives, en français, anglais et espagnol : <https://urlz.fr/dGrn>